
Compte-rendu	conseil	d'école		du	jeudi	2	mars	à	l'école	maternelle	
d'Empeaux		17h	-	19h	
 
Heure de début : 17h00 
Heure de fin : 18h20 
 
1/ Évolution des effectifs du RPI	
 

Prévision des effectifs 2017/2018 	

TPS	 PS	 MS	 GS	 CP	 CE1	 CE2	 CM1	 CM2	

3	  10	 13	 22	 18	 14	 14	 13	 16	

Total 
47	

Total 
75        

 
Pour la maternelle, les effectifs restent stables. Une élève de PS est partie, une élève de MS est 
arrivée. Nous avons donc toujours 54 élèves.	
Pour la rentrée 2017, 10 élèves de petite section sont prévus ; 2 élèves de toute petite section.	
En ce qui concerne les effectifs de petite section, ils n'ont pas été donnés en temps et en heure ; 
c'est pourquoi pour l'année prochaine, je vous remercierai de me donner les chiffres au premier 
conseil d'école.	
 
Concernant l’école St Thomas, un élève partira au mois de mars : Rémi Combaud.  
En ce qui concerne la rentrée 2017, une élève est susceptible de partir.	
 
2/Les projets des écoles et du RPI	
a) Empeaux : 	
· Les sorties au cinéma :	
Nous sommes allés deux fois au cinéma grâce au projet « École au cinéma ». Nous sommes allés 
une fois au cinéma de Plaisance du Touch et une autre fois au cinéma de Fonsorbes. Nous avons 
vu des courts-métrages. Ces petits formats permettent de captiver les élèves. Ces derniers étaient 
très contents d'être au cinéma mais aussi de prendre le bus.	
· Le spectacle de Kapac et la foule	
· Deux artistes Paul Pace et Mercedes Garcia sont venus nous présenter un spectacle : « Les 

deux petites oreilles ». Ce moment a été magique pour les élèves. Ravis d'écouter des 
instruments créés par Paul et d'être transportés par l’histoire et les mélodies. Nous avons 
été conviés par le monsieur pour peut-être créer avec lui des instruments. Il habite juste à 
côté de notre école.	

· La venue du Père Noël :	
Le Père Noël est arrivé avec sa hotte à l'école alors que les élèves étaient en récréation. Il a été 
très bien accueilli. Tous les élèves ont eu un livre et une collation. L'école remercie la mairie de 
Saint-Thomas et également Mme Caparros qui est à l'initiative de ce moment festif. La Dépêche 



était présente pour immortaliser ce moment. 
Les séances hebdomadaires de BCD : Chaque semaine, depuis le retour des vacances de 
Toussaint, des parents d’élèves viennent une fois par semaine animer une séance de bibliothèque 
Les enseignantes disent aux parents ce qu’elles souhaitent qu’ils travaillent en début de séance et 
aidé par l’ATSEM, ils animent l’atelier en demi-classe. Nous remercions les mamans investies 
dans ce projet car les enfants sont très contents de ce fonctionnement.  
Bon retour des mamans qui animent ces ateliers 	
 
 
b) Saint-Thomas : 	
- Une sortie a été effectuée au Château de Mauvezin dans les Hautes Pyrénées au mois de 
novembre. Le lieu était magnifique et très bien restauré. Les animateurs sur place étaient très 
intéressants. Les élèves ont retenu beaucoup de choses concernant la vie au Moyen-Âge ainsi que 
sur l’architecture des châteaux de cette époque. Le matin, ils ont fait la visite du château, ils ont 
vu les armes de l’époque… L’après-midi, ils ont confectionné des blasons, puis ont assisté à un 
atelier sur les instruments et comptines du Moyen-Âge. Même si les élèves ont beaucoup aimé ce 
dernier atelier, les enseignantes ont trouvé que ce n’était pas très adapté au cycle 3. 	
 
- Petit déjeuner anglais. Moment très agréable. Les élèves 
 
- Ateliers de confection de pâtisseries (sucettes, cookies…) pour le marché de Noël. 
 
c) Point sur la préparation de la classe découverte :	
Séjour classe verte à Garin dans les Pyrénées, Centre La Moraine- http://morainesejours.free.fr/ -, 
les 9, 10, 11, 12 mai:	
- Le dossier pour l'inspection est en cours de constitution.	
- Une réunion d'information est prévue le jeudi 20 avril à 18h à St Thomas à la salle des fêtes.	
- Activités prévues:	
· Approche et découverte du milieu montagnard: points de repère montagnards, histoire du 

façonnement du paysage	
· Observation de la faune, et de la flore pyrénéenne: Lexique lié au milieu observé, identification 

de traces, respect de la nature, herbier	
· Le cycle des saisons, le métier de berger, la réintroduction de l'ours	
· Le cycle de l'eau: observation de cours d'eau, prélèvement, observation, vie aquatique, 

recherche de traces ou non de pollution.	
 
221€ par élève : 120€ pour les familles et 100€ pour la coopérative scolaire. Les fratries paient 
200€ pour les 2 élèves. 
 
Envoyer	un	mail	en	avril	pour	demander	la	subvention	des	25€.	
Accompagnateurs	:	les	enseignantes	+	2	animatrices	(Mme	Segur	Nathalie	et	Mme	Christine	
Escaffre).	Il	nous	manque	à	ce	jour	encore	2	accompagnateurs.	
	
A	 Bragayrac,	 une	 après-midi	Halloween	 a	 été	 organisée	 et	 un	 sapin-citoyen.	 La	 première	
action	 a	 rapporté	 40€	 et	 la	 seconde	 130€	 pour	 financer	 le	 voyage.	 Ces	 actions	 seront	
reconduites	l’année	prochaine.	
 
3/ Compte-rendu des exercices incendie et PPMS :	



a) Empeaux :	
Le signal (signal : 3 coups de sifflet pendant 1min40, séparés de 5 sec) ne s'entend que très peu. 
L'ATSEM a été obligée de sortir pour donner l'alerte. Une corne de brume pourrait être achetée.	
Les élèves, en récréation, ont mis moins d'une minute pour rentrer dans le lieu de confinement. 
Le personnel a respecté son rôle. Il manque des piles pour faire fonctionner le poste-radio en cas 
de coupure électrique.	
Observateurs présents : Monsieur Simon, responsable aux affaires scolaires à la mairie 
d'Empeaux, Stéphanie ANGLADE, directrice adjointe ALAE sur le RPI, Édith et Mélissa, 
animatrices.	
 
b) Bragayrac:	
Observateur: Mme Vidal délégué parents d'élèves	
 

Exercice incendie: Les enfants ont rejoint le lieu de ralliement sans perte de temps. Les élèves 
ayant quelques petites responsabilités ont été efficaces et ont bien tenu leur rôle.	
Exercice PPMS: Tempête. Tout s'est bien déroulé. Rappel oral des points qui pourraient inquiéter 
ou apeurer si ce scenario avait lieu.	
	

Un point a aussi été fait sur la démarche à suivre si la maîtresse (ou un adulte, lorsque l'on est 
seul avec lui) faisait un malaise. Une affiche est apposée à côté du téléphone rappelant ce qui est 
à faire.	
Une	clé	manquait	mais	est	en	train	d’être	refaite.	
Dans	le	sas,	il	serait	bien	d’avoir	un	téléphone.	Il	y	a	déjà	la	prise	téléphone.	
	
c) Sabonnères :	
Ecole de Sabonnères: l'exercice a eu lieu jeudi 23/02 de 9h à 10h, avec comme scénario = 
tempête de neige et coupure d'électricité. 
Mme Berne, déléguée des parents d'élèves et Mr le Maire étaient présents. L'exercice n'a révélé 
aucun dysfonctionnement. Dans le bilan, il a été noté d'envisager l'achat de quelques matelas et 
couvertures de survie, ainsi que des rations de nourriture. 
 
d) St Thomas :	
Exercice PPMS Tempête réalisé le mercredi 22/02 matin. Observateurs : les deux employés 
municipaux, José Ortega et Elloy Ortega. Tout s’est bien passé. Les élèves se sont rapidement 
éloignés des fenêtres et sont restés calmes tout le temps de l’exercice. RAS	
 
 
4/ Point matériel :	
a) Empeaux : 	
- Le chauffage :	
Malgré la venue du plombier, le chauffage s'éteint de temps en temps. Une température adaptée 
pour travailler n'est donc pas maintenue. Il manque une pièce pour réparer le chauffage. Le 
chauffagiste n’arrive pas à trouver la pièce manquante. Une étude thermique a été faite par un 
expert pour étudier d’autres solutions de chauffage.	
- Nous remercions Monsieur Simon pour les divers petits travaux effectués pendant les vacances : 
les jeux de cour ont été vérifiés, mise en place d'étagères pour la bibliothèque de l'école, 
réparation d'un trou dans le sol dans la classe de TPS/ PS/MS, réparation trou dans les escaliers, 
la sonnerie a été remise en état de fonctionnement, ...	
 



b) Saint-Thomas :	
- problème de tableaux. 	
- D’autre part, des aménagements concernant le PPMS attentat-intrusion seront-ils faits ? Il 
manque toujours les clés du petit bureau de direction où nous devons nous confiner. Des films 
seront-ils posés sur les fenêtres ? Monsieur Palas nous informe que cela sera fait.	
- La gâchette de l’interphone ne fonctionne toujours pas.	
 
c) Bragayrac:	
Une protection électrique a été consolidée, la porte du préau est maintenant opérationnelle, les 
enfants peuvent l'ouvrir sans souci et une clé supplémentaire à portée de main pour cette porte 
(demandée lors du PPMS intrusion) est en place.	
Mme Dulon remercie les conseillers municipaux et M. Dufour ayant passé du temps à résoudre 
ces problèmes.	
Reste:	
- cf compte rendu exercice PPMS intrusion, une clé supplémentaire pour la porte en bois du 
couloir, un téléphone filaire à installer dans le couloir	
- un problème d'humidité craquelle et/ou moisit certaines parties des murs et est peut être 
responsable du descellement de certaines plinthes.	
- L'ordinateur administratif est en maintenance depuis maintenant plus d'un an. 	

J'utilise un ordinateur de la classe mobile à destination des élèves. M. l'inspecteur s'est inquiété 
de l'avancement de cette problématique, à ce jour pas de réponse. 	
Qu'en est-il exactement, que peut faire la municipalité pour remédier à ce problème?	

La mairie propose d’utiliser les 4 autres ordinateurs et de faire des mises à jour. Mme Colli 
enverra un dossier pour obtenir des subventions de la part de l’école numérique.  
 
d) Sabonnères : RAS	
	
	
L’ALAE	informe	qu’une	Fête	de	l’enfance	des	6	communes	aura	lieu	le	samedi	20	mai	après-
midi	à	Saiguède.	
	
Signatures	:	
	
	Représentant	mairie	:	 	 Représentant	école	 	 Représentant	parent	
	


